
Повторим орфографию.

ГИА
Часть А 7

Правописание
суффиксов глаголов.



Суффиксы  -ова-, -ева-, -ыва-, -ива-

опаздывать – (я) опаздываю, 
рассматривать – (я)рассматриваю

Если в форме 1-го лица единственного числа 
настоящего или будущего времени 

есть сочетания    -ую (-юю) ,  
пишется суффикс -ова-(-ева-) 

советовать – (я) советую, 
командовать – (я) командую

Если в форме 1-го лица единственного числа 
настоящего или будущего времени 

есть сочетания ываю, (иваю), 
пишется суффикс  -ыва-(-ива-) 



Различение суффиксов  -е- + -ва-   и   
-ыва- (-ива-). 

Суффикс -ва- всегда под ударением!
одолева´ть, заболева´ть

 Перед суффиксом -ва- пишется суффикс  -е-
Суффиксы -ыва-, -ива- безударные.

  запи´сывать, скле´ивать, прице´ливаться

В словах типа наливать, распевать 
буквы и и е  в корне.



Гласная перед суффиксом -л-.

Перед суффиксом -л- в прошедшем времени 
глагола пишется та же гласная, 

что и перед -ть в неопределённой форме.
видела - видеть,

зависел – зависеть, 
обидел - обидеть 

 

Правописание гласной перед суффиксом -л- в 
прошедшем времени глагола зависит от 
гласной основы неопределённой формы.


